



# 原高同窓会会報

題字は元同窓会会长門馬直孝氏

3月1日 火曜日  
令和4年(2022年)発行所  
福島県立原町高等学校  
同窓会  
福島県南相馬市原町区西町3-380  
電話 (0244) 23-6196  
印刷所 有限会社ライト印刷

**原高の伝統を繋いだ一四三名**  
**本日晴れて卒業**



本日、福島県立原町高等学校第七十四回卒業証書授与式が挙行されます。新たに会員となる一四三名のご活躍を心からお祈りします。

第七十四回一四三名の卒業生の皆さん、ご卒業おめでとうございます。人生の新たなステージに進まれる皆さんの奮闘を期待するとともに、原町高校同窓会となられました皆様を大いに歓迎します。

ここ2年はコロナ禍等もあり皆さんの高校生活も大変だったと思います。教育活動

が制限される中、皆さんは創意と工夫を重ねてきました。

本校吹奏楽部は、新しい生活

様式に即した非接触型オンライン音楽祭に参加し、福島を

元気にしたいという夢を発信

**歌の力で**  
同窓会長 杉 昭重  
(二十二回卒)



始まりました。「♪♪ ウサギ追いし、かの山・・・」生徒達が歌う「ふるさと」に涙する避難を余儀なくされる人と一緒に、わたしも歌の持つ力に体震える思いでいた。原発事故で故郷を追われ、故郷に戻ることができない、辛く苦しい思いをしている皆さん、いつかは必ず生まれます。言葉では伝えられないものが、歌で伝えることが出来たんだと感じました。

「第九、歓喜の歌」は自由と平和の象徴といった意味合いの歌で、生徒達を応援するようになりました。離任式では、高校の校長でした。校舎は破壊され、体育館での授業の中、「学習環境は満足のいくものではないが、君たちには学ぶ場所と、友達、先生達がある。何より生かされた命がある。生きていること感謝して、今自分のできることを一生懸命やろう。」と生徒達に話しかけました。合唱部の生徒達からは、避難している皆さんを歌で元気づけたいと提

案があり、早速、慰問活動が始まりました。「♪♪ ウサギ追いし、かの山・・・」生徒達が歌う「ふるさと」に涙する避難を余儀なくされる人と一緒に、わたしも歌の持つ力に体震える思いでいた。原発事故で故郷を追われ、故郷に戻ことができない、辛く苦しい思いをしている皆さん、いつかは必ず生まれます。言葉では伝えられないものが、歌で伝えることが出来たんだと感じました。

「第九、歓喜の歌」は自由と

感想に変わりましたが、復興の発信はまだ道半ばです。三月十三日、本校同窓生も団員のゆめはつと合唱団など、全

国の大合唱団が集い、第九コンサートが開催され、福島から

元気が発信されます。

## コロナ禍にあつても 歩みを止めない教育の推進



校長 山崎 雅弘

本校同窓会の皆さんにおかれましては、本校の教育活動にご理解とご協力を賜り心より感謝申し上げます。本来であれば、同窓会総会や東京支部総会の場をお借りして、活動状況を報告しているところですが、新型コロナウイルス感染症の影響で二年続けて中止となっています。本校の状況はH.P.でお知らせしておりま

すのでどうぞご覧いただけます。幸いです。H.P.でお知らせしておりま

す。では、本校の現況をお伝えします。はじめに今年度の行事関係

では、本校の現況をお伝え

します。ですが、感染症対策を十分に取った上で、野球定期戦、球

令和3年度の卒業式も昨年に続き来賓の方には出席をご遠慮いただく形で執り行いました。卒業生一四三名は希望も新に新生活へ向かいいます。各地で同窓生の皆様にお世話をすることと思いますので、ぜひお声かけをお願いしま

す。

では、本校の現況をお伝え

します。

では、本校の現況をお伝え



何事も始めから無理だと決めつけない。まずチャレンジ!』私が防災から学んだ事』

## 活躍する同窓生

大坂 美保さん (三十四回卒)



●現在、宅地建物取引士としてご活躍されていますが詳しく述べてください。

現在、大坂さんは宅地建物取引士として活躍なされています。東日本大震災を契機に、家族と地域の人達を災害から守りたいという思いから防災士の資格を取得し、中学生の防災教育を指導しています。その指導の結果、ジャパンSDGsアワード賞の特別賞を受賞しました。地域で精力的に活動なさっている大坂さんに、防災教育・地元への思いなどの質問に答えていただきました。

●中学校防災教育の運営をなされていますが詳しく述べてください。

青森市内中学校一六校で二〇一九年から三年間、延べ三六回六二〇〇人を対象に実施してきましたが、防災教育プログラムを進めている(一社)男女共同参画地域みらいねつの理事として参画しています。

●原町高校時代の思い出を教えてください。

平成六年より八年間、地域と学校が一体になった避難所運営訓練を実施。地域住民の多様性に合わせ、配慮が必要な方との共助も想定した男女共同参画の視点を踏まえた防災教育が特徴です。

●地元(福島県南相馬市)への思いを教えてください。

防災士を始め様々な地域の活動を通して、多くの事を学び、沢山の人とのネットワークができました。懸命に向かうことで必ず得ることがあります。失敗だつてそのひとつ。何事も初めから無理だと決めつけず、いろんなことにチャレンジしてみてください。ひとつを知ればひとつ行動につながり、そして、行動することで自分の命や大切な人の命を救う事も出来ます。

●修学旅行について教えてください。

昨年、白神岳、八甲田山など青森県内二三ヵ所を登山。スキーチェーンも一級を目指しています。さらに、ドローン三級検定を取得しましたのでドローンを災害時に活用したいと思っています。パートで急逝した北野英樹先生に薦めて頂いた頭部管が銀製の樂器を今でもとても大切にしています。朝練、昼練、部活に夏の合宿と練習漬けの日々で、吹奏樂部に所属してフルートを担当していました。同じくコンクール自由曲「アルムニアン・ダンスパートI・II」は、テンポが速く指使いがとても難しく感じましたが、今でも心を込めて演奏した事が懐かしく良い思い出となっています。

●防災士を取得していますがそのきっかけと思い、さらには青森県防災士会女性部長・赤十字救急法指導員としてご活躍なされていく状況について詳しく述べてください。

●現在、趣味など夢中になって取り組んでいることがあれば教えてください。

●中学防災教育の運営をなされていますが詳しく述べてください。

●中学校防災教育の運営をなされていますが詳しく述べてください。

●中学校防災教育の運営をなされていますが詳しく述べてください。